

REUNIONES DE LA SECCION DE RELACIONES INTERNACIONALES  
Y DEL CONSEJO DE REDACCION DE LA «REVISTA DE POLITICA  
INTERNACIONAL»

Durante la reunión del 5 de febrero fue examinado el siguiente temario, preparado por el señor Cordero Torres: 1) Los resultados del viaje de Heath a Washington; el tema calpense; 2) Desarrollo del proceso marroquí de apropiación de aguas libres; 3) Desacuerdos preliminares en la Conferencia de Viena; 4) Mediación italiana entre árabes y judíos; 5) Condicionamientos de las elecciones argentinas; 6) La lucha contra la inflación internacional: ineficacia; 7) Crece el terrorismo y el crimen en el Ulster; 8) Reaparece el problema de la *Enosis*; 9) Aumento de la tensión en la zona del Kariba; 10) La eliminación del español en Filipinas.

Los puntos que integraban el temario examinado el día 12 de febrero fueron los siguientes: 1) La crisis monetaria mundial; 2) Dificultades para la Conferencia de Viena; 3) Las fuerzas armadas y la Presidencia en Uruguay; 4) Intentos de «frente único árabe» frente a Israel; 5) Complejidades del panorama electoral francés; 6) El problema del uso del Mediterráneo: demasías marroquíes y británicas; 7) Agravación del genocidio en el Ulster; 8) La situación en Santo Domingo; 9) Anuncio de reformas en Australia.

Durante la reunión del 19 de febrero, los puntos examinados fueron los siguientes: 1) La nueva política comercial de los Estados Unidos; 2) La paridad de la peseta, inalterada frente al oro; 3) Desacuerdos interiores en el seno de la CEE 4) Las huelgas en Gran Bretaña; 5) Virtual Frente Popular en las elecciones francesas; 6) Kissinger, en Pekín y su posible mediación en Palestina; 7) La muerte de Caamaño y la política dominicana; 8) El régimen de Marcos y los Estados Unidos; 9) La OUA y los conflictos africanos; 10) Complicaciones en Iraq y roces con Irán; 11) Tensión interior en Pakistán; 12) Las relaciones rusoegipcias.

El temario examinado durante la reunión del 26 de febrero constaba de los siguientes puntos: 1) El viaje de Lanusse a España y las relaciones hispano-argentinas; 2) Hacia la «flotación» general de las monedas; 3) La Conferencia de París; 4) Brote de proteccionismo norteamericano; 5) El clima y los cálculos electorales franceses; 6) Consulta popular en Chile; 7) Derivaciones del crimen aéreo en el Sinaí; 8) El Ulster y las elecciones en Eire; 9) Rearme del Irán; 10) Los altibajos de las relaciones rusochinas y nipoamericanas.

## ACTIVIDADES

Durante la reunión del 5 de marzo fueron examinados los siguientes puntos: 1) La primera vuelta electoral francesa: progresos de una izquierda dirigida por el comunismo; 2) Las elecciones chilenas: futuros conflictos entre el ejecutivo y el legislativo; 3) Alternativas de los acuerdos de Indochina: Laos y Vietnam; 4) Los crímenes en la Embajada saudí en Jartum; 5) Fluctuación monetaria europea frente al dólar; 6) La fuerza de *statu quo* en las dos Irlandas; 7) Indonesia renuncia a reclamar Papua-Nueva Guinea; 8) Discurso regio y unilateralidades en Marruecos; 9) Sigue la discriminación económica de la CEE contra España; 10) Moscú, entre Washington y Pekín.

Los puntos que integraban el temario examinado el 12 de marzo fueron los siguientes: 1) La segunda vuelta electoral francesa; 2) Elecciones y agitaciones argentinas; 3) Tras del referéndum en el Ulster; 4) La oposición a Makarios en Chipre; 5) Relaciones diplomáticas Madrid-Pekín; 6) Las conversaciones pesqueras en Rabat; 7) Caos continuado en Oriente Medio; 8) Dualismo monetario Estados Unidos-Europa; 9) Acuerdos españoles de cooperación técnica con varios países extranjeros.

Durante la reunión del 21 de marzo fue examinado el siguiente temario: 1) Las «guerras de la pesca»: Islandia y Gran Bretaña, Marruecos y España; 2) Gestiones preparatorias de la restauración peronista en Argentina; 3) Dificultades en el alto el fuego indochino; 4) El Libro Blanco sobre el Ulster; 5) La flotación monetaria y los precarios acuerdos de los Estados Unidos con la CEE; 6) *Détente* en Zambia ante Rhodesia; 7) Los productores y los consumidores de petróleo; 8) Crisis interna de los partidos alemanes; 9) La situación alimenticia en la URSS y sus negociaciones; 10) Iraq ataca a Kuwait; 11) Los sucesos de Mindanao.

El temario examinado el 26 de marzo constaba de los siguientes puntos: 1) Los litigios entre Iraq y Kuwait, Saudia y Yemen del Norte; 2) López Bravo, a Rabat; 3) La Conferencia de los Veinte; 4) Neoproteccionismo norteamericano; 5) Situación de espera gubernamental en Argentina; 6) El problema mundial de la inflación; 7) Reacciones sobre el Libro Blanco del Ulster; 8) La precandidatura presidencial de Chaban-Delmas; 9) Retrasos y discusiones para la paz en Vietnam, Laos y Camboya.

## NUEVOS MIEMBROS DEL INSTITUTO DE ESTUDIOS POLITICOS ADSCRITOS A LA SECCION DE RELACIONES INTERNACIONALES

Han sido nombrados miembros del Instituto de Estudios Políticos, adscritos a la Sección de Relaciones Internacionales, los señores don Eduardo Blanco Rodríguez, don Enrique Manera Regueyra, don Fernando de Salas López y don Juan de Zavala y Castilla, cuyas notas biográficas resumimos a continuación.

DON EDUARDO BLANCO RODRÍGUEZ, director general de Seguridad, coronel de Infantería, diplomado de Estado Mayor de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire.

Participó en la guerra civil española como oficial, habiendo obtenido en la misma dos Medallas de Sufrimientos por la Patria, Medalla de la Campaña, dos Cruces Rojas al Mérito Militar y dos Cruces de Guerra. Fue herido tres veces, ostentando la condición de Caballero Mutilado por la Patria. Pese a esta circunstancia, formó parte durante

## ACTIVIDADES

dos años de la División Azul, combatiendo en los frentes de Rusia, donde nuevamente fue herido. En dicha campaña obtuvo las siguientes recompensas: dos Cruces de Guerra y dos Cruces Rojas al Mérito Militar.

Estuvo destinado en distintas unidades del Ejército en Africa (Estado Mayor, Regulares y La Legión) hasta que fue nombrado profesor en la Escuela de Estado Mayor del Ejército de Tierra.

Perteneciendo al Alto Estado Mayor fue jefe del Servicio de Información de la Dirección General de Seguridad desde 1959 hasta 1965. En esta fecha es nombrado director general de Seguridad, cargo en el que continúa.

Está en posesión del carnet de periodista y como tal ha publicado numerosos artículos sobre temas generales y profesionales, siendo actualmente miembro del Consejo de Redacción de la REVISTA DE POLÍTICA INTERNACIONAL. Fue durante varios años secretario del Curso de Problemas Militares de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo, de Santander.

Ha desempeñado misiones oficiales en distintos países de Europa y América y ha presidido la Delegación de la Organización Internacional de Policía Criminal (INTERPOL) en las reuniones de la misma a las que asistió España.

Está en posesión de numerosas condecoraciones nacionales y extranjeras.

Don ENRIQUE MANERA REGUEYRA, capitán de navío de la Armada, retirado y movilizado. Ingresó en la Marina en 1928. Mandó los siguientes buques: Guardacostas *Tetuán*. Submarinos *B-2* y *B-4*. Destructor *Alsedo*. Petrolero *Plutón*. Transporte *Contra-maestre Casado*. Fragata *Martín Alonso Pinzón*. Fue segundo jefe de Estado Mayor de la Flota y jefe de Estado Mayor de la misma.

Especialista en submarinos y guerra naval (E. M.). Ha sido profesor en la Escuela Superior del Aire (E. M.) y en la Escuela Superior del Ejército, así como profesor de Estrategia en la Escuela de Guerra Naval, siendo también en ella subdirector y jefe de Estudios.

Formó parte del Estado Mayor Ibérico durante seis años, así como participó en numerosas comisiones en el extranjero. Ha sido agregado naval en París, en Bruselas y en La Haya. Actualmente es secretario del Consejo Superior de la Armada y jefe del Servicio Histórico del E. M. A.

Colaborador en la REVISTA DE POLÍTICA INTERNACIONAL desde su número 8, nombrándole su director, don Manuel Fraga Iribarne, del Consejo de Redacción.

Colaborador de la *Revista General de Marina* y otras revistas militares, algunos de sus artículos han sido traducidos en varios idiomas, incluso al japonés. Últimamente han hecho la traducción en este idioma de su estudio, salido en la REVISTA DE POLÍTICA INTERNACIONAL, «El Mediterráneo actual y sus problemas». Fue colaborador de la Agencia Logos.

Conferenciante en el Curso de Problemas Militares de la Universidad de Verano de Santander, así como en numerosas sociedades y academias.

Vicerrector de la Sociedad de Estudios Políticos, a instancias del fallecido don Luis García Arias.

Está propuesto como miembro del Instituto Histórico de la Marina como representante del mismo en el Consejo de Investigaciones Científicas.

## ACTIVIDADES

DON FERNANDO DE SALAS LÓPEZ, nació en Zaragoza el 19 de enero de 1920.

Combatiente en la Guerra de Liberación, 1936-39, y alférez provisional de Infantería. Cursó estudios en la Academia de Infantería, siendo teniente en 1941.

Fue capitán profesor de la Academia General Militar, de Zaragoza, durante cinco años, siendo recompensada su labor con una Cruz Blanca del Mérito Militar.

Obtiene el diploma en Estudios Hispánicos Contemporáneos en el Instituto de Cultura Hispánica.

Es diplomado en Carros de Combate y Automovilismo del Ejército.

Es consejero honorario de la cátedra «General Palafox», de Cultura Militar, de la Universidad de Zaragoza.

Es diplomado de Estado Mayor de la Armada desde 1961.

Diplomado en Logística por la Escuela Superior del Ejército en 1965.

Es miembro titular del Instituto de Cultura Hispánica.

Es licenciado en Derecho.

Ha sido agregado militar y aéreo en las Embajadas de España en Argentina, Chile, Uruguay y Paraguay.

Actualmente es coronel jefe de la Sección de Estudios y Planes del Estado Mayor Central del Ejército.

Es autor de las siguientes obras, declaradas de utilidad para los ejércitos de Tierra, Mar y Aire y utilizadas como libros de texto: *Literatura militar* (3.<sup>a</sup> ed., 1956), *Escritores militares contemporáneos* (1.<sup>a</sup> ed., 1967), *Empleo táctico del armamento* (3.<sup>a</sup> edición, 1973).

Está en posesión de las siguientes condecoraciones:

Dos Cruces de Guerra del Mérito Militar.

Dos Cruces Rojas.

Medalla de Sufrimientos por la Patria.

Medalla de la Campaña.

Medalla de Plata al Valor Militar italiano.

Cruz de Guerra italiana.

Dos Cruces del Mérito Militar con distintivo blanco.

Cruz y Placa de San Hermenegildo.

Dos Cruces del Mérito Naval con distintivo blanco.

Cruz del Mérito Aeronáutico con distintivo blanco.

Orden de Mayo del Mérito Militar en su grado de comendador (Argentina).

Medalla de la Distinción de la Amistad de la Aeronáutica (Argentina).

Estrella al Mérito Militar (Chile).

Medalla de Plata de la Ciudad de Zaragoza.

Placa de miembro titular del Instituto de Cultura Hispánica.

Distintivos de profesorado, Estado Mayor Central y Alto Estado Mayor.

DON JUAN DE ZAVALA Y CASTELLA, coronel de Infantería, diplomado de Estado Mayor y de Estados Mayores Conjuntos.

Anteriormente a la Guerra de Liberación fue dirigente de la Asociación de Estudiantes Católicos y de la Juventud Católica.

#### ACTIVIDADES

Durante la Guerra de Liberación alcanzó, sucesivamente, las graduaciones de alférez, teniente y capitán provisional de Infantería, combatiendo en distintos frentes en el Tercio de Navarra de requetés.

Recibió varias heridas, una de ellas grave, en el frente de Asturias, en 1937, y es caballero mutilado.

Posteriormente a la campaña pasó por la Academia de Infantería de Zaragoza; se diplomó de Estado Mayor y desempeñó durante quince años el profesorado en la Escuela Superior del Ejército, en el grupo de Estudios Estratégicos.

Posteriormente se diplomó en Altos Estudios Internacionales, así como Estados Mayores Conjuntos, en el Centro Superior de Estudios de la Defensa Nacional. Efectuó varios viajes al extranjero: Portugal, Italia, Francia, Turquía y Austria.

Posee las condecoraciones de la Campaña de Liberación, así como la Medalla de Voluntario de Navarra, la Medalla de Sufrimientos por la Patria, varias Cruces Blancas, la Cruz de ex Combatientes Europeos, la Cruz y Placa de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo.

Colaboró en importantes revistas y tiene publicadas varias obras, una de las cuales es *La tercera guerra mundial*, que, aparecida en 1955, constituye un ensayo de prospectiva.

Como conferenciante actuó en la Escuela de Guerra Naval; en la Escuela Diplomática; en la cátedra «Palafox», de Zaragoza; en los Cursos de Problemas Militares de la Universidad Menéndez Pelayo, de Santander, etc.

Desde septiembre de 1970 es director general de Instituciones Penitenciarias, en el Ministerio de Justicia.



*DOCUMENTACION INTERNACIONAL*

